

Intitulé de l'épreuve : Épreuves écrites d'admissibilité — ANGLAIS

Nombre de copies : 1

Numérotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

Qu'est-ce que la Cop15 et pourquoi compte-t-elle pour chaque vie sur Terre ?

The Guardian, 30 août 2022.

Des plans sur dix ans pour protéger la nature et arrêter sa destruction seront décidés au Canada en décembre.

Seulement quelques courts mois avant la Cop15 à Montréal, les gouvernements se mobilisent pour créer des objectifs sur la biodiversité pour la prochaine décennie.

Le monde ~~aujourd'hui échoue à atteindre~~ n'a jusqu'ici réussi à atteindre aucun des objectifs des Nations Unies sur la limitation des pertes naturelles et pourtant, la sensibilisation à cet enjeu est aujourd'hui plus forte qu'elle ne l'a jamais été. Ici, nous étudierons pourquoi ce sommet des Nations Unies compte autant et en quoi il pourrait être la tribune d'une action chargée de sens contre la destruction de la nature.

Qu'est-ce que la Cop15 ?

La nature vit une crise, et au cours des trois dernières ~~années~~ décennies, les gouvernements se sont concentrés pour s'assurer de la survie des espèces et des écosystèmes sur lesquels reposent la civilisation humaine. Le Sommet de la Terre de Rio en 1992 a vu la création de trois conventions : une sur le changement climatique, une autre sur la désertification, et une troisième sur la biodiversité. L'objectif de cette convention sur la diversité biologique (CDB) est d'amener les États à conserver leurs espaces naturels, leur exploitation durable, et de partager les bénéfices de leurs ressources génétiques.

N°

1.14

Tous les deux ans environ, se tiennent des rencontres ordinaires pour assurer un suivi du progrès des gouvernements. La Conférence de Montréal, la Cop 15 (abréviation en anglais de "conference of the parties meeting for the 15th time", ou en français "conférence des parties se réunissant pour la 15^e fois"), est "extraordinaire" puisqu'un nouvel ensemble d'objectifs y sera discuté et décidé.

Quand, où, et qui tient le gouvernement ?

La conférence de deux semaines débute le 7 décembre à Montréal, au Canada, bien que la Chine assure la présidence, la première fois qu'elle le fait pour un accord onusien majeur sur l'environnement. Ceci est dû au fait que le sommet devait initialement se tenir à Kunming, en Chine, avant d'être délocalisé en raison de retards successifs liés à la pandémie et de doutes sur la capacité de Pékin à accueillir un sommet international en dépit de sa politique zéro-Covid.

Les délégations arriveront à Montréal seulement quelques semaines après la Cop 27 sur le climat, en Égypte. La signature du texte officiel est prévue pour le Samedi 17 décembre, la veille de la finale de la Coupe du Monde de football au Qatar, bien que les négociations aillent souvent au-delà des délais impartis.



A large rectangular area containing horizontal blue lines, typical of a notebook page for writing.

N°
3.14

Lined writing area with horizontal ruling lines.